

MANIFIESTO ARAGONESISTA

Fecha: 20 de diciembre de 2024

Manifiesto:

El 20 de diciembre es un día muy importante para Aragón porque ese día en el año 1591 mataron a Juan de Lanuza.

Juan de Lanuza era el Justicia Mayor y, entre otras cosas, se encargaba de defender y proteger los **fueros de Aragón**.

El rey Felipe segundo ordenó matar a Juan de Lanuza porque defendió los fueros de Aragón en un conflicto entre los dos.

Los **fueros** son normas de un territorio que se dictaron hace muchos años y todavía continúan.

Gracias a este recuerdo, el 20 de diciembre se convierte en un día que sirva para pensar en la situación de ahora en Aragón y la que queremos en el futuro.

La situación de ahora para Aragón es mala. El Gobierno de España no trata de la misma manera a todos los territorios o comunidades y eso es injusto. Aragón siempre ha sido una comunidad generosa que tiene paciencia y sabe dialogar con otras comunidades o con el Gobierno de España.

Pero la desigualdad entre comunidades y pueblos es un tema que preocupa a la gente de Aragón.

La desigualdad entre comunidades y pueblos es un problema

que viene desde la creación de la Constitución Española en el año 1978.

Desde entonces, hay comunidades con más **privilegios**.

Aragón, con otras comunidades, son territorios con menos privilegios.

Los **privilegios** son ventajas.

La mejor solución a este problema

es que todas las comunidades y pueblos sean iguales y tengan los mismos derechos y deberes.

Aragón debería ser igual que el resto de las comunidades y poder decidir sobre sus propios asuntos y **financiación**.

La **financiación** de una comunidad es la cantidad de dinero que tiene para poder hacer cosas.

La forma de financiación de las comunidades autónomas en España es diferente a la de otros países **federales y confederales**.

Es un sistema injusto que viene de los prejuicios y miedos

que tenía el Gobierno de España durante la **época de la transición**.

Este sistema da privilegios a unas comunidades para gobernarse en diferentes materias o asuntos y a otras no, que son perjudicadas y diferentes.

Los países **federales** o **confederales** se organizan entre varios territorios que mantienen su autonomía y capacidad de autogobierno.

Ahora se vuelve a hablar

sobre esta forma de financiación de las comunidades.

y es necesario exigir al Gobierno de España

que todas las comunidades autónomas

deberían estar en igualdad de condiciones.

La **época de la transición** empieza después de morir Francisco Franco en el año 1975 hasta que gana las elecciones el PSOE en 1982.

Ahora pedimos que Aragón sea un pueblo autónomo,
tenga financiación que pueda usar con libertad
y que decida lo que quiera para mejorar su territorio.

Por eso pedimos:

- Crear la Agencia Tributaria aragonesa.
El Estatuto de Aragón explica que se puede crear una Agencia Tributaria propia de Aragón y una forma de financiación que tenga en cuenta:
 - El **esfuerzo fiscal**
 - El envejecimiento de la población aragonesa.
 - La **dispersión y densidad territorial**.
- Firmar un acuerdo entre Aragón y el Gobierno de España y conseguir que el Gobierno de España devuelva la deuda que tiene con Aragón, desde hace muchos años.
- Recuperar todos nuestros derechos culturales, sociales y económicos reconocidos por los fueros de Aragón y otras normas o leyes que hace 5 años, el Tribunal Constitucional eliminó.
- Reconocer Aragón como una comunidad especial, igual que las demás en derechos y deberes, pero única en características demográficas y geográficas. Queremos que se trate a Aragón de forma diferente a cómo se está haciendo ahora.
- Recuperar nuestra capacidad de autogobierno, nuestros derechos, deberes y poderes.

El **esfuerzo fiscal** se refiere a la cantidad de impuestos que se recaudan.

La **dispersión y densidad**, significa que Aragón tiene un territorio con poblaciones muy alejadas unas de otras y con mucha gente en las principales ciudades y muy poca en muchos otros pueblos o localidades del territorio.

Y por todo esto:

¡¡¡Entalto Aragón Libre!!!